MEDIO: EXCELSIOR TV

NOTICIERO: DINERO

FECHA: 10/NOVIEMBRE/2015



## La banca aumentaría sus márgenes de ganancia: Alejandro García

RODRIGO PACHECO: Y sin duda una de las industrias más vibrantes es el sector bancario como consecuencia de la reforma financiera que se aprobó en 2013. Se han dado avances importantes en este segmente. Recientemente por ejemplo la AMDA, la Asociación Mexicana de Distribuidores Automotores, hablaba de cómo ha crecido el otorgamiento de autofinanciamientos, prácticamente el 60 por ciento de la venta de vehículos corresponde a ellos, aunque claro, buena parte del financiamiento que se otorga es de las propias marcas, de las financieras, pero también de la banca. Y aquí le tengo una nota justamente de este importante sector.

JUAN CARLOS DE LASSE: Con el alza de tasas de interés, producido por el inicio de normalización de la política monetaria de los Estados Unidos, las instituciones de banca múltiple que operan en el país aumentarían sus márgenes de ganancia, aseguró Alejandro García, director de Instituciones Financieras para América Latina de Fitch Ratings.

La subida en tasas debiera tener un efecto positivo en los márgenes y en los ingresos totales de las entidades bancarias, sin embargo, este incremento es gradual y dependerá mucho del ritmo en el cual se vaya dando el aumento en las tasas de interés.

Recordó que con el alza de tasas por parte de la Reserva Federal Estadunidense, que podría darse en diciembre o en marzo del siguiente año, el banco central mexicano tendrá que elevar las tasas de referencia, movimiento que tendrá un impacto al alza sobre los intereses que cobran los bancos.

Destacó que si se considera que gran parte del fondeo de la banca proviene de los depósitos a la vista en cuentas transaccionales o chequeras, cuyo interés que pagan los bancos es muy bajo o nulo, se produce un efecto positivo sobre el margen financiero. El margen financiero es uno de los indicadores determinantes de las ganancias de los bancos ya que refleja la diferencia entre los intereses cobrados sobre los créditos que otorgan, y los intereses que pagan a sus clientes sobre los depósitos que hacen.

Hay un potencial de mejora en las ganancias bancarias porque los ingresos de los bancos y sobre todo de los márgenes se benefician, es estructuralmente cuando se comienza a dar el incremento en las tasas de interés, porque una buena parte de los créditos están referenciados a la TIIE, Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio, más un *spread* y en la medida que las tasas de mercado suban, eso podrá tener un efecto positivo en las tasas activas de un porcentaje considerable de la cartera de crédito.

Destacó que si bien las ganancias bancarias habían registrado un incremento constante durante los últimos años, el resultado se veía presionado por las tasas históricamente bajas en el mercado financiero.

La rentabilidad del sistema bancario mexicano todavía depende en gran medida de los ingresos netos por intereses que representan el 70 por ciento de los ingresos totales, y obviamente este entorno de tasas históricamente bajas, registrado en los últimos dos años, generó una cierta presión para los bancos que tenderá a subsanarse con el alza de tasas de la Fed.

No obstante ello, dijo que si bien este incremento generará un impacto positivo estructural para la banca, en el corto plazo también pudieran registrarse efectos coyunturales negativos. Explicó que el sistema bancario, como parte de su gestión natural de liquidez, tienen portafolios considerables de deuda del gobierno mexicano, de paraestatales o de corporativos, instrumentos que son valorados continuamente en el mercado y que podrían registrar minusvalías con el alza de tasas.

Si bien el alza de tasas es positiva de manera estructural y gradual, en el corto plazo sí puede haber volatilidad en los resultados por intermediación", dijo el especialista de Fitch Ratings.